
Ao  décimo terceiro dia do mês de abril de dois mil e dezesseis,  as  nove e trinta
horas no  Fórum  da  Cidadania  de  Santos situado  a  Av.  Dona  Ana  Costa,  340  -
Encruzilhada  -  Santos, São  Paulo, realizou-se  a  9ª  (nona) Assembleia  Geral
Ordinária, com a presença dos conselheiros, e colaboradores, cujas assinaturas constam
da  lista  de  presença,  parte  integrante  desta  ata. Justificaram  suas  ausências,  os
seguintes conselheiros: Sofia Bonna Boschetti Barbosa (SEDUC), Luciana Marchetti da
Silva  (UNIMONTE),  Fernando  Souza  de  Almeida  (SEDES).  Os  demais  não  se
manisfestaram. Dando  início  a  reunião  a  Senhora  Celina  apresentou  as  novas
conselheiras Senhora Cátia Cilene Ferreira Lins do Conselho Municipal de Educação –
CMAE e a Senhora Thiara Pereira Carvalho nutricionista da Secretaria de Assistência
Social – SEAS atual Titular no lugar do Senhor Leandro Lapetina em seguida leu a ata da
última reunião. Informes durante a leitura da ata sobre visita técnica realizada ao SESI de
Santos. Dentre as possibilidades abertas está a vinda de carreta Alimente-se Bem do
SESI com oficinas na área de nutrição, mediante convênio com o Município. A Senhora
Celina  informa  que  já  estão  em  andamento  os  trabalhos  para  a  viabilização  deste
convênio para o segundo semestre deste ano aguardando o retorno do SESI com os
custos de insumos.
ITEM I. Apresentação da Secretaria de Educação - SEDUC/ Merenda e Secretaria de
Assistência Social – SEAS. A  Senhora  Sofia Bonna Boschetti Barbosa, Coordenadora
da  Merenda  Escolar  de  Santos,  encaminhou  e-mail  informando  imprevisto  e
impossibilidade  de  comparecimento  para  esta  reunião,  não  sendo  então  realizada  a
apresentação da Secretaria de Educação - SEDUC. A Senhora Thiara  – Nutricionista da
Secretaria  de Assistência Social  -  SEAS, iniciou a apresentação comentando que em
média  230 refeições  sociais  por  dia  são  encaminhadas  para  acolhimentos  e  abrigos,
produzidas em cozinha central, que está de mudança para a Rua Sete de Setembro. Além
disso a Secretaria de Assistência Social - SEAS tem cozinha para unidade de crianças,
com cozinheira  própria.  Também atendem projetos  de assistência  social  e  itens  para
pequenos lanches, de acordo com a disponibilidade de  mão de obra para o preparo e o
tempo de atividade. Em breve deve ser produzido um material educativo para orientar o
pessoal que manipula os alimentos (cerca de 40 equipamentos atendidos pela SENUTRI).
A SENUTRI também distribui cerca de 230 cestas básicas por mês, sendo este número
ampliado no caso de emergências. A Secretaria de Assistência Social - SEAS dispõe de 2
nutricionistas,  uma que  acompanha  a  produção  e  outra  que  cuida  das  unidades.  Os
projetos encaminham anualmente a demanda prevista para lanches, acontecendo ajustes
de acordo com a demanda das atividades (público atendido).  Informa também que não
existem  ações  de  Banco  de  Alimentos  dentro  da  SEAS.  Os  conselheiros  presentes
sugeriram  uma  nova  apresentação  da  Senhora  Georgia,  da  Prefeitura  Municipal  do
Guarujá, sobre o trabalho de distribuição de alimentos realizado naquele município. Foi
citado o trabalho do Banco de Alimentos da Prefeitura Municipal de Itanhaém. O Senhor
Ed Carlos comentou  que precisamos verificar a necessidade de se ter um Banco de
Alimentos no município e as Senhoras Catia , Thalita e Thiara também concordaram, pois
já temos o Mesa Santos que faz este trabalho de coleta de alimentos sendo sugerido  que
devemos  fazer  uma  parceria  com  o  Mesa  Santos  para  fortalecimento  deste  serviço
levantando-se  a  hipótese  de um trabalho de  mapeamento  no  município  demandando
estrutura  de logística.  O Senhor  Ed Carlos  lembrou a  importância  de  mapear  e  criar
estrutura de gestão na Prefeitura que apoie a Segurança e Soberania Alimentar. Neste
sentido está se estruturando o mapeamento e a apresentação de cada secretaria, bem
como a busca de boas práticas que podem ser aplicadas em Santos.
ITEM II. Projeto: Cozinhas Itinerantes: As Senhoras Celina e Simone da Secretaria de
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Finanças comentam sobre a melhor utilização das cozinhas já disponíveis na cidade, com
exemplo as da Vila Criativa, do Centro Cultural do São Bento e dos Centros Culturais
novos,  com cozinhas industriais  em fase de acabamento de acordo com informações
prestadas pela Secretaria de Cidadania - SECID ; Fortalecer a divulgação e participação
no  COMSEA;  Dentro  da  perspectiva  de  conhecimento  de  boas  práticas:  Estamos
encaminhado  para  os  integrantes  do  conselho,  matéria  sobre  iniciativa  de  economia
solidária em São Bernardo do Campo: “Com cozinha, grupo da Economia Solidária
produz  alimentos  e  gera  renda”.
http://www.saobernardo.sp.gov.br/home/-/asset_publisher/YVwaH6UqAMbt/content/com-
cozinha-grupo-da-economia-solidaria-pode-produzir-alimentos-e-gerar-renda/maximized
ITEM III.   Início  elaboração  do Organograma do  COMSEA:   Apresentação  de  um
modelo de organograma  da Prefeitura Municipal de Santos para os conselheiros no qual
foi sugerido inserir  a Secretaria de Turismo – SETUR por causa do restaurante escola e o
Fundo Social de Solidariedade – FSS , onde são realizados cursos de geração de renda e
reaproveitamento de alimentos.  O Senhor Ed Carlos comenta da Importância de práticas
de  gestão  para  maior  cooperação  entre  os  setores  e  os  conselheiros  solicitaram  a
inserção do Conselho de Segurança Alimentar e Nutricional - COMSEA no organograma.
ITEM IV. Câmara Interministerial de Segurança Alimentar e Nutricional – CAISAN:
Este Item será trabalhado na próxima reunião.
ITEM V.  Início de elaboração de um Plano Básico Municipal alinhado ao Regimento
Interno.   Foram  selecionadas  as  seguintes  propostas:  -  Encaminhar  proposta  para
avaliação dos alimentos comercializados em Santos, a exemplo da legislação de Santo
André (verificação de resíduos de agrotóxicos); Detalhamento do Mapeamento das Ações
de Segurança Alimentar na Prefeitura de Santos com as apresentações das diferentes
secretarias  e  construção  do  organograma,  a  partir  do  relatório  Mapa  de  Segurança
Alimentar - MAPA SAN e apresentações no COMSEA;  Detalhamento do mapeamento
das  ações  de  outras  instituições  da  cidade,  a  partir  do  relatório  MAPA  SAN  e
apresentações no COMSEA; - Projeto para criação de Banco de Alimentos Municipal em
Santos. A Senhora Celina considera importante o contato com o Senhor Daniel Ferratoni
para resgate do trabalho do Banco de Alimentos  e sugere convida-lo para apresentação
neste conselho. Apoio ao MESA Santos,  a Senhora Thalita Morel entrará em contato para
convida-  los  para  apresentação;  Convite  para  outras  instituições  que  desenvolvem
práticas similares ao Mesa Santos; Os Senhores Dimas , Dionisio e Paulo Marco sugerem
a implantação de trabalho de compostagem em Santos como por exemplo fazer trabalhos
simplificados para baratear a implantação de compostagem e minhocultura e programas
de  educação  ambiental,  como  as  práticas  do  Horta  Ecológica  no  Jardim  Botânico  e
Secretaria de Educação – SEDUC. O Senhor Dionísio comenta da  importância de usina
de compostagem em Santos e de visitar proprietários rurais e urbanos de Santos para
fazer um levantamento com apoio da Casa da Agricultura, da possibilidade de oferecer
resíduos orgânicos.  
ITEM VI. Aprovação do Banner: com a finalidade de utilizar o Banner do COMSEA em
espaços de segurança alimentar em Santos e os conselheiros sugeriram incluir  saiba
mais: contendo além de telefone de contato, e-mail o Qr code para identificação do site do
COMSEA no portal do conselhos.
ITEM VII. Assuntos Gerais:  O Senhor Ed Carlos fez uma  apresentação do portal dos
conselhos; O Senhor Paulo Marco da Secretaria do Meio  Ambiente  comentou  sobre   as
novas feiras orgânicas em Santos: estão em planejamento duas novas feiras, uma na
Praça  do  SESC,  com previsão  para  o  dia  25  de  junho  e  outra  em estabelecimento
comercial em Santos ainda em tratativas. Vamos ter a Semana da Alimentação Orgânica
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na última semana de Maio e possível encontro de alimentação orgânica. No dia 05 de
Junho – Dia Mundial do Meio Ambiente – 100ª Feira Orgânica em Santos – No Jardim
Botânico de Santos.  Na semana de 8 a 11 de Junho teremos a BIO BRASIL FAIR – 12°
Feira Internacional de Produtos Orgânicos e Agroecologia que será realizada no período
das 11-19 horas na Bienal do Ibirapuera em São Paulo. Próxima reunião: dia 18/05/16 às
9  horas  no  Auditório  do  Departamento  de  Articulação  –  DEARTI,  sito  à  Rua  XV  de
Novembro, 195 – 3° andar – Centro – Santos.

Celina Isabel da Encarnação Nascimento                          Fabiana de Oliveira Silva
                            Presidente                                                                 Secretária
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